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…Над восемнадцатью произ-
водственными корпусами, обли-
цованными сине-белым сайденгом 
и на глазах выросшими в поле под 
Лисками, горделиво полощется 
на морозном ветру флаг с необыч-
ной символикой. Алый петушок-
бройлер крепко, как в пьедестал, 
упёрся ножками в букву «Л» – сим-
вол «Лискимонтажконструкции» 
(ЛМК), компании-родительницы 
инвестиционного проекта «Лиско-
Бройлер». 

–Без «ЛМК», его людей и его 
финансовых ресурсов не было бы 
ни этого проекта, ни сегодняшнего 
торжества, – поясняет символику 
гендиректор «ЛМК» и учредитель 
«Лиско-Бройлера» Николай Бело-
конев. –Поэтому наш петушок не 
просто опирается на символ нашего 
завода – он вырос из него…

По прикидкам экономистов, 
через пару лет агрохолдинг «Лиско-
Бройлер» по объёмам производства 
и прибыльности станет в 2-3 раза 
мощнее самого завода-прародителя, 
несмотря на то, что последний явля-
ется одним из европейских лидеров 
по производству комплектующих 
для нефтегазовой отрасли. 65 тысяч 
тонн птичьего мяса в год намерен 
давать лискинский птицекомплекс 
– сегодня такое его количество с тру-
дом производится всем совокупным 
общественным животноводством 

Воронежской области. Можно ска-
зать, будет петушок золотым. 

…Ещё прошлой весною эту пу-
стошь у хутора Покровка покрывали 
татарник да вековечный ковыль. 28 
марта экскаватор лискинских ме-
таллистов вынул здесь первый ковш 
земли для фундаментов будущего 
птицекомплекса. И буквально через 
месяц, в апреле, успев возвести за 
это время 5 крупных объектов из 186 
планируемых, глава района Виктор 
Шевцов и автор идеи Николай Бело-
конев провели в обладминистрации 
для руководителей областных и фе-
деральных ведомств стартовое сове-
щание, впервые официально озвучив 
идею и цели инвестиционного про-
екта. Раскрывая стратегию замысла, 
Николай Викторович говорил тогда: 
«Дело для меня новое, поэтому мне 
нужны понимание и ваша органи-
зационная поддержка. Денег мы не 
просим – они у нас есть. А цена на-
шего проекта такова: области – честь 
и слава плюс мощные налоговые 
поступления, нам – прибыль от  
30-процентной рентабельности, лю-
дям – 2 тысячи рабочих мест с зарпла-
той в 8-12 тысяч рублей и экологи-
чески чистое мясо бройлеров вместо 
сомнительных «ножек Буша». 

Теперь, глядя на производствен-
ный городок, выросший в степи под 
Лисками, можно сказать, что за-
манчивые для Воронежской области 

перспективы были на том совещании 
не только услышаны, но и многими 
руководителями ведомств воспри-
няты ответственно. Особую роль в 
реализации проекта «Лиско-Бройлер» 
сыграло руководство Воронежского 
филиала «Внешторгбанка», взяв на 
себя риски его кредитования в раз-
мере более 3 млрд. рублей. Транши 
банка, как и собственные средства 
заводчан, позволили всего лишь за  
4 месяца построить и запустить мощ-
ный инкубатор на 60 миллионов ин-
кубированного яйца в год – подобных 
темпов строительства давно не знали 
предприятия Агропрома. 

Словом, всего лишь 9 месяцев 
потребовалось проекту, чтобы «про-
шагать» от идеи до «ключа», от-
крывшего за три дня до Нового года 
первый производственный городок из 
семи планируемых (в каждом – по 18 
птичников с семью миллионами кур-
бройлеров). Каждый такой городок-
площадка будет давать в год около 10 
тысяч тонн мяса птицы. 

– В 2008 году мы должны закон-
чить строительство всего комплек-
са, – делится планами глава района  
В. Шевцов. – Для нас этот проект 
важен не только с точки зрения нало-
говых поступлений в бюджет района, 
но и в смысле трудоустройства людей. 
Уже сейчас здесь обрели стабильную 
высокооплачиваемую работу более 200 
человек, наметился поток молодёжи из 

других районов области и даже других 
регионов. Сегодня мы сдаем произ-
водственную площадку, а уже в феврале 
предстоит запустить птицеубойный 
цех – самый сложный и затратный из 
всех объектов комплекса. 

…Курятся в морозный воздух клубы 
пара над трубами-вытяжками произ-
водственных корпусов городка в степи 
– здесь уже вовсю теплится жизнь. 
47 тысячам пушистым трехсуточным 
цыплятам-новосёлам её обеспечивают 
самые современные технологии, кото-
рые есть на этот день в мире. Немец-
кие ниппельные поилки и кормушки, 
мощные газогенераторы. Компьюте-

ры чутко контролируют температуру, 
влажность, состав воздуха. А задири-
стый петушок-бройлер, опёршись на 
славянскую букву «Л», победно смо-
трит с высоты флагштока в русскую 
степь под Лисками. Может, и правда, 
пришла пора и продовольственную 
безопасность России, и самоуважение 
народа, и отечественный Агропром 
опирать не на мёрзлые «ножки Буша», 
а на собственные проекты, подобные 
«Лиско-Бройлеру»?

николай	КАРДАШов,	
соб.	корр.	«Коммуны».

Лискинский район.
Фото	автора.	

«Золотой петушок» 
на стальных ножках
В канун Нового года под Лисками заработал новый объект  
крупнейшего в Центральном регионе птицеводческого комплекса

Ты, где был в ночь с  
31 декабря на 9 января?! 

Сигнал об утечке газа в одной из квартир на 
последнем этаже трехэтажного дома №20/2 по 
Ленинскому проспекту поступил дежурному РОВД 
вечером 3 января. Прибывшие около восьми часов 
вечера на место происшествия сотрудники газовой 
службы вместе с представителями Левобережного 
РОВД вскрыли дверь. Газ шел из колонки в кухне. 
Но при попытке спасателей перекрыть кран прогре-
мел взрыв. Один из читателей «Коммуны» прислал в 
редакцию фото, сделанное из окна соседнего дома, 
- свидетельство его разрушительной силы. 

Трое сотрудников милиции, двое работников 
газовой службы и четверо местных жителей по-
лучили ранения различной степени тяжести - об 
этом «Коммуне» сообщила старший референт 
отдела процессуального контроля Следственного 
управления при прокуратуре РФ Ирина Мельник.  
В квартире, в ванной комнате, был обнаружен 
труп пожилого мужчины. Уже на следующий день 
на сайтах информационных агентств появились 
сообщения, выдвигающие версию самоубийства, 
но вчера в прокуратуре не подтвердили подобные 
предположения.

- Версия самоубийства исключена, как и воз-
можность террористического акта, - констати-
ровала Ирина Мельник. - Возбуждено уголовное 
дело по статье «Уничтожение и повреждение чу-
жого имущества по неосторожности» Уголовного 
кодекса РФ. 

Аварийно-спасательные работы были закончены 
вечером 7 января. По информации пресс-службы 
Главного управления  МЧС России по Воронежской 
области, более 30 жильцов из 12 квартир подъезда, 
в котором произошел взрыв, временно расселились 
у родственников. Подлежит ли разрушенный подъ-
езд восстановлению, будет известно из заключения 
специальной комиссии. 

Могут ли люди, лишившиеся крова, рас-
считывать на помощь городских властей? В 
информационно-аналитическом отделе мэрии пока 
не дают однозначного ответа на этот вопрос. 

В квартирах двух других подъездов в данный 
момент уже подключены коммуникации, люди 
находятся вне опасности.  

Ирина	ШАБАновА.

Беда на третьем этаже
Взрыв бытового газа в жилом доме на левом берегу Воронежа оказался такой  
силы, что разрушил кровлю и боковую стену здания. В квартирах вылетели  
стекла, в лютый мороз жители оказались без электроэнергии и газа

Рабочий день почтальонов 
начинается рано. В 8 часов утра 
они уже укладывают в свои вме-
стительные рабочие сумки корре-
спонденцию. Аккуратно, по по-
рядку, письма и газеты для каждого 
дома - отдельно, чтобы у почтово-
го ящика долго не задерживаться, 
чтобы все было под рукой. 

88-е почтовое отделение на 

улице Лизюкова отличается со-
лидностью. В его ведении - 11 
участков от улицы 60-й Армии до 
авторынка, а слаженную работу 
обеспечивают 34 сотрудника. На 
каждом участке - больше десятка 
домов, и каждый обслуживает 
один почтальон. А ведь в каждом 
доме, как правило, несколько 
подъездов. Вот и считайте, сколь-

ко квартир приходится «на брата», 
точнее, «на сестру»…

В паре  
с профессионалом

Свою новую профессию я 
осваивала с Галиной Исаевой – 
почтальоном первого класса. По-
чтальоны первого класса – самые 
опытные сотрудники, работают 
на подмену, могут разнести кор-
респонденцию на любом участке, 
где возникнет необходимость. За 
вторым классом закреплена от-
дельная постоянная территория, 
их заменяют в случае болезни, 
отпуска или выходных. 

(окончание	на	2-й	стр.)

Километры почтальона
«Кто стучится в дверь ко мне с толстой сумкой на ремне?» Дет-
ский стишок почти столетней давности актуален и по сей день. В 
век компьютерных технологий и высоких скоростей, Интернета 
и сотовых телефонов работы у почтальонов меньше не стало. 
Каждое утро жители Воронежа получают письма и свежие газеты. 
А в том, насколько это нелегкая, но нужная профессия, корре-
спондент «Коммуны» Ольга Бабкина убедилась на собственном 
опыте, став на один день почти настоящим почтальоном в 88-м 
отделении связи Воронежа.

За	 заслуги	 в	 развитии	 железнодорожного	 транспорта	 и	
многолетнюю	добросовестную	работу	медалью	«За	развитие	
железных	дорог»	награждены:	ИВаНоВа Галина алексан-
дровна	–	начальник	экономической	службы	Юго-Восточной	
железной	 дороги	 –	 филиала	 ОАО	 «Российские	 железные	
дороги»;	ЛаГутИН Михаил Никитьевич	–	начальник	службы	
гражданских	сооружений	и	водоснабжения	ЮВЖД;	ПеЛя-
шеНко Виктор Васильевич	 –	 начальник	 отдела	 службы	
перевозок	 ЮВЖД;	 ХрИстеВа Галина александровна –	
начальник	телефонно-телеграфной	станции	Воронежского	
регионального	 центра	 связи	 Дорожной	 дирекции	 связи	
ЮВЖД.

За	заслуги	в	области	здравоохранения	и	многолетнюю	до-
бросовестную	работу	почетное	звание	«Заслуженный	врач	
Российской	Федерации»	присвоено:	ДМИтреНко Людмиле 
Борисовне –	главному	врачу	МУЗ	«Городская	поликлиника	
№8»	г.Воронежа;	ПарХИсеНко Юрию александровичу	–	за-
ведующему	кафедрой		государственного	образовательного	
учреждения	высшего	профессионального	образования	«Во-
ронежская	 государственная	 	 медицинская	 академия	 им.	
Н.Н.Бурденко».

ПоздраВляем!
Указами Президента Российской Федерации 
Владимира Путина ряд воронежцев награж-
ден государственными наградами 

4 января Селин побывал в 
семье Бесчетниковых, глава 
которой – милиционер-
водитель ОМОНа Александр 
Бесчетников - погиб в Чечне 
в 2001 году во взорванном 
автомобиле. В Воронеже 
осиротели три его сына.

7 января Заслуженный 
артист встретился с началь-
ником областного ГУВД, 
генерал-лейтенантом ми-
лиции Олегом Хотиным 
и обменялся с ним ново-
годними поздравлениями 
и презентами. Генерал-
лейтенант вручил Селину 
удостоверение председателя 
Общественного совета. А 
Селин со словами: «Такого 

оружия у вас, наверное, еще 
не было» - подарил генералу 
фоторужье. 

Затем за чаем состоялась 
дружеская беседа. Киноак-
тер рассказал, что в настоя-
щее время снимается в теле-
сериале «Литейный, 4» - это 
продолжение знаменитых 
«Ментов». Полюбившиеся 
телезрителям «опера» по-
лучили повышения в зва-
ниях и продвинулись по 
служебной лестнице. Кроме 
того, на следующей неделе 
начинаются съемки фильма 
«Черный снег», в котором 
Сергей Селин также занят в 
одной из главных ролей. 

Ирина	ШАБАновА.	

Генерал угостил капитана

В новогодние и рождественские праздники в Воро-
неже побывал известный актер - наш земляк Сергей 
Селин, он же капитан Дукалис из популярного сериала 
«Менты», он же – с октября 2007 года - председатель 
Общественного совета при ГУВД по Воронежской 
области.

Капитал ищи в песке
150	миллионов	рублей	заложено	в	бюджете	Воронежской	обла-
сти	на	приобретение	земель,	на	которых	обнаружены	полезные	
ископаемые,	 в	 областную	 собственность.	 Ещё	 13	 миллионов	
пойдут	на	геологоразведку.	В	прошлом	году	в	областной	админи-
страции	создан	Координационный	совет	по	недропользованию	
и	разработана	программа	«Комплексного	использования	при-
родных	 минерально-сырьевых	 ресурсов	 и	 недропользования	
области	на	2008-2015	годы».	В	настоящее	время		обнаружено	
более	180	месторождений	различных	полезных	ископаемых,	из	
них	в	эксплуатации	находятся	меньше	половины.	Основными	по-
лезными	ископаемыми	в		Воронежской	области	являются	песок,	
мел,	глина,	известняк,	торф.

День Победы
В	селах	Россошанского	района	-	Цапково,	Стеценково,	Ивановка,	
Первомайское,	Новая	Калитва	-	дважды	в	году	отмечают	День	
Победы.	В	мае,	как	все,	а	в	новогодние	зимние	дни	вспоминают	
события	военной	поры.	Советская	Армия	перешла	в	наступление	
на	Дону.	Боевая	операция	«Малый	Сатурн»	явилась	составной	
частью	Сталинградской	битвы.	Рухнула	вражеская	оборона	на	
крутых	берегах,	которую	фашисты	называли	«неприступной	кре-
постью».	Нынче	-	65-летие	освобождения	земли	воронежской	
от	 немецких,	 венгерских,	 итальянских	 захватчиков.	 В	 школе	
Новой	Калитвы	прошла	военно-спортивная	игра.	Ребята	также	
слушали	 воспоминания	 ветеранов	 войны	Марии	 Скибиной	 и	
Андрея	Нестеренко.	Ко	всем	братским	могилам	сельские	жители	
возложили	венки.	В	клубах	состоялись	краеведческие	беседы,	
прошли	концерты	художественной	самодеятельности	с	участием	
«Славянки»	-	народного	хора	ветеранов	из	Россоши.

Воронежские колокола
Отлитый	в	Воронеже	на	заводе	Анисимова	 	 колокол	весом	в		
2	 тонны	 стал	 самым	 большим	 в	 Днепропетровской	 епархии	
Русской	Православной	церкви,	сообщают	украинские	информ-
агентства.	 В	 канун	 Нового	 года	 его	 торжественно	 освятили	 и	
установили	на	соборной	колокольне	при	большом	стечении	жите-
лей.		Днепропетровские	мастера-звонари	утверждают,	что	новый	
колокол	будет	слышен	всем	жителям	центральной	части	города.	
А	полностью	возродится	колокольня	к	празднику	Святой	Троицы,	
когда	в	собор	из	Воронежа	привезут	6-тонный	благовест.

Без воды и тепла
Сразу	несколько	прорывов	водовода	и	теплотрассы	зарегистри-
ровано	в	Воронеже	и	области	с	начала	этой	недели.	Как	сообщили	
«Коммуне»	в	пресс-службе	Главного	управления	МЧС	России	по	
Воронежской	области,	особенно	много	их	было	в	Рождественский	
праздник.	7	января	аварии	на	водоводах	случились	на	улицах	
Жукова	и	Хользунова	в	Коминтерновском	районе	Воронежа,	а	
также	в	частном	доме	поселка	Придонской.	В	этот	же	день	про-
рыв	теплотрассы	произошел	в	Лисках.	Без	тепла	остались	три	
пятиэтажных	дома.	Аварию	коммунальщикам	удалось	ликвиди-
ровать	в	течение	16	часов.

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра, сегодня днем 
по	 области	 переменная	 облачность,	 преимущественно	 	 без	
осадков,	на	дорогах	скользко;	ветер	южный	умеренный,	тем-
пература	–14...–19.

11 января	по	области	–	переменная	облачность,	преимуще-
ственно	без	осадков;	 ветер	южный	 умеренный;	 температура	
ночью	–15...–20, 	днем	–8...–13.

Вы держите в руках второй 
номер газеты «Коммуна» в 
этом году. С удовлетворением 
отмечаем, что количество на-
ших подписчиков возросло. 
Уже сам по себе этот факт в 
условиях, когда борьба между 
редакциями идет за каждого 
подписчика, лучше всяких слов 
говорит об авторитете «Комму-
ны». Таким подписным тира-
жом – более 21 тысячи экзем-
пляров – не каждая областная 
общественно-политическая 
газета в России может похва-
литься. 

Благодарим своих давних 
читателей: ведь именно ваша 
поддержка позволяет газете 
существовать в рыночных усло-
виях. Именно выбор читателей 
определяет судьбу издания. 

Особые слова признатель-
ности в адрес тех людей, кото-
рые непосредственно работают 
с читателями, принимают под-
писку, - почтальонов, операто-
ров почтовых отделений. 

Практически все почтамты 
Воронежской области вос-
становили тираж «Коммуны». 
Лискинский почтамт – бес-
спорный лидер, подписка на 
«Коммуну» в районе восста-
новлена на 136 процентов. 
Таким образом, у «Коммуны» 
в Лискинском районе появился 
еще 381 новый читатель. Бес-
спорная заслуга в этом руково-
дителя Лискинского почтамта  
А.М.Мищенко и возглавляе-
мого им коллектива. 

На 123 процента восстано-
вил тираж «Коммуны» Камен-
ский цех (А.В.Свешников), на 
121 процент - Калачеевский 
почтамт (Н.Н.Шапошникова). 
Д а л е е  и д у т  Та л о в с к и й 
(Н.Г.Тарасов), Хохольский 
(Ю.М.Солнцев), Новоусман-
ский (Г.Н.Бойко), Нижнедевиц-
кий (И.К.Кузнецова), Новово-
ронежский (Н.И.Князева), Пе-
тропавловский (А.И.Индюков), 
Эртильский (Н.И.Попова), 
Павловский (Е.М.Сорокина), 
Семилукский (А.А.Бакалов), 
Воробьевский (Л.С.Цапкова). 

Восстановили тиражи «Ком-
муны» Новохоперский почтамт 
(Е.В.Родионова), Борисоглеб-
ский (Р.И.Грачева), Панинский 
цех (А.Н.Попов), Верхнема-
монский (М.В.Маслов) и мно-
гие другие. По-прежнему один 
из самых высоких показателей 
подписки удерживается в Кан-
темировке.

Всех своих верных друзей 
редакция благодарит  

за поддержку!

ПодПиска - 2008

Остались 
верны друг  

другу!

Неблагоприятные дни и часы с 10 по 16 января
14, понедельник	(с	6	до	12	часов);

15, вторник (с	16	до	22	часов).
Татьяна	ДуБКовА,		Центр	инструментальных	наблюдений		

за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.



(Окончание. 
Начало на 1-й  стр.)

Третьеклассные специали-
сты – это новички. В общем, 
мне повезло работать, как 
говорится, с настоящим про-
фессионалом своего дела. 

…Мы вышли из здания  
почты в половине девятого. На 
Галине – фирменная темно-
синяя куртка и ботинки (такую 
спецодежду выдают всем со-
трудникам). На плече - тяжелая 
сумка, доверху набитая газета-
ми и письмами. 

- Сначала разносим корре-
спонденцию организациям, 
а потом в квартиры, - строго 
сказала она.

Отвечать было некогда: я 
пыталась не отставать, чтобы 
не выбиться из рабочего гра-
фика, но, признаться, мне это 
удавалось с трудом. Оказыва-
ется, почтальон должен быть 
в хорошей физической форме. 
Ведь ходить приходится не-
мало. При этом нести на плече 
тяжелую сумку. И все нужно 
успеть сделать быстро, но ак-
куратно.

Попасть  
в подъезд

Мы с Галиной Васильевной 
разносили письма и газеты 
в высотные дома. И в этом 
особая сложность: попасть в 
подъезд многоэтажки не так 
просто - не от всех домофон-
ных дверей у сотрудников поч-
ты имеются ключи, а жители 
не всегда готовы впустить их 
в дом. Как правило, люди на 
звонок по домофону отвечают, 
что, мол, у почтальонов должен 
быть свой ключ. И это действи-
тельно так. Но именно жители, 
устанавливая домофонную 
дверь, должны предусмотреть 
дубликат ключа, скажем, для 
слесаря или почтальона.

У Галины Васильевны от 
двух двеннадцатиэтажек клю-
чей нет. Благо работает она 
уже давно, почти везде успела 
завести хороших знакомых и 
даже друзей, которые всегда 
ей рады и, конечно, открывают 
дверь.

Но и в самом подъезде та-
ится немало проблем. Одна из 

них - расположение почтовых 
ящиков. Вроде бы и дома все 
похожи один на другой. Но нет! 
В одном - ящики находятся на 
первом этаже, в другом – на 
втором. Где-то - прямо возле 
входа, а где-то - в отдельном 
закутке. Но у Галины Васильев-
ны, как говорится, уже «нога 
набита». 

 Кстати, про почтовые ящи-
ки стоит сказать отдельно. 
Люди могут неделями не выни-
мать оттуда различные бумаги, 
а в результате почтальонам 
приходится буквально впихи-
вать пришедшие письма или 
квитанции. Но и это еще не 
самое страшное. Хуже, когда у 
ящика нет дверцы, а то и вов-
се у какой-то из квартир нет 
ящика. 

Особое отношение у почта-

льонов к тем, кто раскладывает 
в почтовые ящики рекламные 
листовки. Их сотрудники поч-
ты обидно называют «мусор-
щиками». И справедливо на-
зывают, ведь мусора в подъезде 
в результате и в самом деле 
немерено.

С гордостью отмечу, что 
среди газет, которые мы с Га-
линой Васильевной успели 
разнести по почтовым ящи-
кам, лидировала «Коммуна». 
Спасибо нашим уважаемым 
подписчикам!

«Не бойтесь,  
не укусит!»

Еще одна опасность, подсте-
регающая почтальонов, - это 
собаки. Бездомных дворняг и 
бродяг в Воронеже немало, и 

это, конечно, общегородская 
проблема. Но почтальонам в 
этом плане не везет больше 
других. Ведь человек с большой 
набитой сумкой вызывает у 
несчастных созданий особый 
интерес. Случается, что из-за 
собак не удается доставить лю-
дям письма,  газеты и даже пен-
сии. Да и сами жители домов, 
выводя на утренние прогулки 
своих питомцев, усложняют 
работу. Маленький пекинес 
или боксер – редко увидишь 
на животных ошейник и уж тем 
более намордник. Иные бой-
цовские псы даже к подъезду 
не дают пройти. И в такие ми-
нуты заверения хозяина типа 
«не бойтесь, она не укусит» не 
очень-то помогают.

Частенько делает работу 
почтальонов экстремальной 
погода. Надо сказать, в мой 
первый и последний рабочий 
день в роли почтальона было 
ненастно. От сильного ветра и 
снега слезились глаза, а мороз 
гнал в помещение, где тепло и 
можно выпить горячего чая. 
Но Галина Васильевна была 
непреклонна. Это еще не самая 
плохая погода, - утешала она. 
Хуже, когда проливной дождь 
или пурга. Но и тогда почтальо-
нам выбирать не приходится - 
свою работу нужно делать при 
любой погоде.

Газовый  
баллончик  
и свисток

Даже после того, как все 
газеты и письма окажутся на 
своих местах, рабочий день 
почтальона не заканчивается. 
Еще нужно разнести пенсии 
тем, кто не может получить 
деньги в сберкассе. Галина 
рассказывает, что в иной день 
приходится разносить больше 
100 тысяч рублей. Конечно, по-
чтальоны не рискуют брать всю 
сумму сразу. Разносят деньги 

небольшими частями. С одной 
стороны, спокойнее, а с другой 
– часто приходится возвра-
щаться «на базу», в результате 
длина маршрута увеличивается 
- многократно. 

Тем более что и относитель-
но небольшие суммы почтальо-
ну носить опасно. Начальник 
88-го почтового отделения 
Зинаида Клыкова рассказала, 
что в целях безопасности каж-
дый почтальон обязан иметь 
при себе газовый баллончик 
и свисток. А из соображений 
безопасности многие почта-
льоны каждый раз выбирают 
новые маршруты, начиная об-
ход с разных домов. К счастью, 
за последние годы случаев на-
падений не было. И свое «ору-
жие» почтальонам применять 
не приходилось. Но каждый, 
говоря об этом, тут же добав-
ляет: «Тьфу, тьфу, тьфу, чтоб не 
сглазить».

Женская  
профессия

Если посчитать, за день по-
чтальон преодолевает около 
10 километров, а то и больше. 
Признаться, я выбилась из 
сил еще задолго до того, как 
мы с Галиной Васильевной 
разнесли все газеты и письма, 
и сама она была еще бодра и 
полна сил. Шутила, что, мол, 
хорошая у них работа - целый 
день на свежем воздухе. Кстати, 
несмотря на немаленькую фи-
зическую нагрузку, профессию 
эту выбирают в основном жен-
щины.  Мужчины-почтальоны 
– большая редкость. А может, 
и вообще один – Печкин из 
мультфильма «Простокваши-
но».

Разве не повод по-особому 
ценить нелегкий и опасный 
труд почтальонов? И пожелать 
им приносить только добрые 
вести…

Ольга БаБкина. 

Пришла  
из военного  
детства
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Неизвестно в каких местах 
почерпнула свои наблюдения 
госпожа министерша, но явно 
не в столице Центрально-
го Черноземья. У рядовых 
медиков Воронежа нет уве-
ренности в том, что им в 
обозримом будущем удастся, 
наконец, жить, а не терпеть 
нужду, как все последние 
годы. Многие, кто потерял 
надежду на лучшее, уходят из 
профессии. Вот и кардиолог 
Инна Шелестова, утверж-
давшая, что не мыслит жизни 
без медицины, не выдержала 
борьбы с бедностью. Ушла в 
фармацевтическую фирму, 
где положили ей оклад почти 
втрое выше, чем получала в 
своей родной поликлинике. 
Работает дистрибьютером 
сетевого маркетинга бывший 
акушер-гинеколог Галина 
Казакова, которая, казалось, 
была создана для обхажи-
вания молодых мамочек и 
появившихся на белый свет 
младенцев.

По данным обкома проф-
союза работников здраво-
охранения, среднемесячная 
зарплата медиков области за 
9 месяцев 2007 года составила 
6541,8 рубля. В октябре она 
стала еще меньше - 6309,7. 
Из 18 регионов Центрального 
федерального округа мы зани-
маем третье место снизу перед 
Тамбовской (6151,5 руб.) и 
Брянской (6053,4 руб.) обла-
стями. Поскольку положение 
с каждым месяцем хуже, то 
скоро, очевидно, мы станем 
первыми снизу смотрящими. 
Для сравнения напомню, что 
средняя зарплата медработ-
ников по ЦФО составляет 
13851 рубль. Вот в какую яму 
угодили воронежцы.

Даже в нашем флагмане – 
областной клинической боль-
нице - положение не радует. В 
наиболее сложных и тяжелых  
нейрососудистых отделениях, 
например, начинающий врач 
получает 3900 рублей, врач 
со стажем – 6100. Со стажем 
– это значит проработавший 
не один десяток лет, имеющий 
высшую категорию и семью, 
которую надо кормить. Как 
умудриться прожить на такую 
смешную по нынешним вре-
менам оплату труда? Что об 
этом думают новоиспеченная 
госпожа министерша или ку-
ратор национального проекта 
«Здоровье» Дмитрий Медве-
дев, вовсе не бьющие тревогу 
по поводу материальной ни-
щеты рядовых медиков? 

В последние годы пациен-
ты, приходящие за помощью 
в медучреждения, нередко жа-
луются на плохо скрываемое 
вымогательство не только со 
стороны санитарок и медсе-
стер, но и врачей. К сожале-
нию, такие факты есть, и они 
не украшают нашу медицину. 
Но почему это происходит? 
Потому, что государство по-
ставило этих людей в такие 
условия. По тарифной сетке 
зарплата санитарки - 1400 
рублей. Поскольку мини-
мальный размер оплаты труда 
составляет 2300 рублей, то 
этим, как правило, пожилым 
женщинам вынужденно до-
плачивают ещё 900. Зарплаты 
медсестер в разных учрежде-
ниях около двух тысяч, им 

тоже доплачивают по 200-300 
рублей. Вопрос прежний: как 
может человек жить на эти 
деньги?

С 1 сентября 2007 года 
постановлением админи-
страции Воронежской обла-
сти зарплату медработникам 
решили повысить на 15%. 
Цифра смехотворна по срав-
нению с растущими оклада-
ми самих чиновников. Но 
даже эту мелочь обставили 
нервотрепкой. По закону во-
просы, связанные с оплатой 
труда бюджетников, реша-
ются только трехсторонней 
комиссией. Постановление  
№ 948 от 17 октября чинов-
ники принимали самолично, 
без обсуждения. Не потому 
ли, что в нарушение закона 
это постановление уравнива-
ет зарплату медработников с 
первого по седьмой разряды 
ЕТС? То есть вне зависимо-
сти от квалификации и стажа 
работы, условий труда и его 
качества – все должны полу-
чать одинаковые оклады. 

У тех, кто лечит нас и 
спасает наши жизни, одним 
росчерком пера отняли по-
вышение зарплаты за работу 
на селе, в связи с тяжелыми 
условиями труда, доплаты за 
ночной труд, за совмещение 
должностей и расширение 
зоны обслуживания. Отняли 
скудные рубли совмести-
тельства, которые доктора и 
медсестры могли добавлять в 
семейный бюджет, расплачи-
ваясь за них своим собствен-
ным здоровьем.

Уяснив такое, председатель 
обкома профсоюза работни-
ков здравоохранения Люд-
мила Подтынникова звонит 
в администрацию области и 
говорит о допущенной ошиб-
ке. В ответ – неубедительные 
доводы. Она пишет офици-
альное письмо губернатору 
Кулакову, напоминает ему, 
что зарплата медиков области 
одна из самых низких в ЦФО 
и просит внести принципи-
альные поправки в поста-
новление № 948. Проходит 
неделя – ответа нет. Подтын-
никова посылает телеграм-
му Президенту Путину. Её 
уведомляют, что «обращение 
рассмотрено и направлено 
в прокуратуру Воронежской 
области». 

Через несколько дней 
Людмилу Алексеевну при-
глашают на беседу. Она ар-
гументированно объясняет 
свою позицию, подкрепляет 
её документами. Работники 
прокуратуры обещают дать 
правовую оценку возникшей 
ситуации. Проходит неделя, 
другая – никаких движений. 
Чего же чиновникам волно-
ваться, если выборы в Госдуму 
прошли и партия власти их с 
блеском выиграла. Кстати, 
многие медики тоже отдали 
за неё свои голоса. 

Так что теперь пусть на-
деются, что у депутатов, воз-
можно, найдется время и для 
разговора о зарплате медра-
ботников. Наши целители – 
люди терпеливые, сознатель-
ные, подождут. Недаром ведь 
клятву Гиппократа давали.

Борис Ваулин.

Заметки по поводу

Третьи  
с конца
В последние дни декабря правительство подводило итоги 
года, и высокопоставленные чиновники докладывали 
об успехах. Замечено: чем ближе к каким-либо выбо-
рам, тем оптимизм гуще. Ария счастья в исполнении 
министра здравоохранения Голиковой звучала так: 
«Недавнее увеличение зарплат медикам вселило в них 
уверенность в своих силах». 

С нею как с поэтом я был 
знаком еще с начала 60-х 
годов, когда тогдашний 

литсотрудник и поэт Алексей 
Прасолов публиковал первые 
наши стихотворные опыты в 
россошанской районной га-
зете. Позже встречались и на 
занятиях литгруппы.

Облик поэтессы - человека 
совестливого, скромного и 
доброго - органично сливался с 
ее негромкой, но глубоко чело-
вечной лирикой. Конечно же, 
поначалу не все ладилось у нас 
с техникой стиха, но Рая учи-
лась быстро и цепко на своих и 
на чужих удачах и просчетах, а 
потому довольно скоро сложи-
лась как поэт. Именно здесь, на 
требовательных, но доброже-
лательных литературных раз-
борах, сформировалось у нее 
бережное отношение к слову, 
та вместительная краткость и 
точность образа, которым мож-
но было научиться и у Алексея 
Прасолова, и у Михаила Тимо-
шечкина.

Хватала Рая все на лету, 
росла творчески. Это тем 
более удивительно, что она, 
рано овдовев, растила пятерых 
своих детей и, работая в дет-
садике, воспитывала чужих, 
которые, впрочем, скоро тоже 
для нее становились своими. 
Дар материнства, чуткое и 
доброе сердце, неподдельный 
интерес к людям, к их душев-
ным проблемам, постоянная 
готовность прийти на помощь 
сделали Раису Ефремовну 
родной и необходимой для 
очень многих людей, с кото-
рыми ее сводили жизненные 
дороги.

А детские годы мало что 
сулили нашему поколению, так 
называемым «детям войны»:

Я отца все зову,
Я кричу в синеву –
Ни привета с небес, ни ответа.
У военной беды
Вкус травы-лебеды
И обноски защитного цвета.

И еще один стихотворный 
отрывок-воспоминание о тех 
далеких, но незабываемых 
годах:

Что дано, то дано. Ни согреть, 
ни согреться.

Безотцовщины званье, 
да звезды с росой.

Я пришла из бездонья военного 
детства,

Где меняли последние вещи 
на соль.

Были желудь и жмых, 
лебеда и мякина,

И ботинки с шипами, 
одни на семью.

Были бомбы, цвели 
итальянские мины,

Гильзы цацкой бросали 
в кроватку мою…

Она с усмешкой вспомина-
ла, как один маститый воро-
нежский поэт очень неохотно 
снизошел до того, чтобы вы-
слушать стихи простушки-
провинциалки, и как был 
удивлен и поражен прослу-

Штрихи к портрету

Когда не стало Раисы Дерикот, ей не исполнилось и семи-
десяти лет. Известная в нашем края поэтесса из Россоши, 
собирательница русского и украинского фольклора и на-
ционального костюма, создатель и руководитель детского 
поэтического клуба «Малая Медведица». И еще – добрей-
шей души человек. Такой она и запомнилась.

шанным, зрелостью взглядов и 
искренностью интонации на-
стоящего стихотворца. Кста-
ти, скажу, что позже очень 
многое дало для Раисы Де-
рикот творческое общение с 
воронежским поэтом Львом 
Коськовым, который помогал 
ей избавляться от случайного, 
балластного в стихах, публико-
вал ее произведения, помогал 
утвердиться. Она с благодар-
ностью помнила это до конца 
дней своих.

Чем она подкупала людей? 
Оптимист и жизнелюб, Раиса 
не любила плакаться в жилетку. 
Умела сама терпеть и перено-
сить боль, учила этому других. 
Была скромна, непритяза-
тельна, не могла похвастаться 
нарядами и украшениями и, 
кажется, не комплексовала по 
этому поводу. 

Для меня, знавшего ее около 
сорока лет и знающего ее поэ-
зии, она оставалась и осталась 
загадкой. И это здорово, иначе 
бы мы давно надоели друг дру-
гу. Стихи ее, вроде бы давно 
знакомые, вдруг раскрывают-
ся при очередном прочтении 
неожиданно новыми гранями.

Судьба лежит изношенной 
подковой.

С невольной грустью 
на нее гляжу;

За все должна по прихоти 
суровой –

В шелках долгов всю жизнь 
свою хожу.

Всему свой срок. Кому должна 
теперь я

За предков, за потомков, 
за врагов?

Темным-темно. 
И за немою дверью

Не скрыться 
от немыслимых долгов…

…И вижу свет, 
и удивляюсь снова,

Что свет любви со мною 
и во мне…

«Свет любви», «Любимому», 

«Здравствуй, Россошь!» - так 
названы ее поэтические сбор-
ники, выходившие крохотны-
ми тиражами. Для широкого 
круга читателей они мало из-
вестны, но в Россошанском, 
Каменском, Острогожском, 
Кантемировском и окрестных 
районах юга нашей области 
Раису Дерикот знают лучше, 
чем кого бы то ни было из 
именитых поэтов. Ибо она 
побывала чуть ли не в каждой 
школе, училище, в каждом 
клубе, библиотеке, рассказы-
вала о национальных русских 
и украинских костюмах, де-
монстрировала их красоту (у 
нее была большая коллекция), 
раскрывала секреты народных 
вышивок.

И читала стихи для взрослых 
и детей.

Ее стихи для детей - осо-
бая грань дарования. Они 
естественны, неподражаемы. 
Вообще детей она понимала 
скорее не умом, а сердцем, 
что и есть признак истинного 
материнства. Расставаясь с 
читателями, Раиса Ефремовна 
оставляла им на память заранее 
заготовленные открытки с на-
клеенными своими стихами. И 
этот «сам-себя-издат» позволил 
ее стихам прийти чуть ли не в 
каждый дом. 

Ее стихи для детей – радост-
ные, теплые, иногда лукавые и 
всегда яркие, образные, запо-
минающиеся. Приход к ним 
был естественным и почти 
неизбежным в ее положении. 
Такие стихи нужны были ее 
собственным детям, а потом 
и внукам, ребятне детского 
садика, в котором она работа-
ла. Таких стихов ждала от нее 
школьная глазастая публика. 
И они рождались естественно, 
как зеленые листики на весен-
них побегах.

Вы только взгляните,
Вы только взгляните –

И лето в зените,
И солнце в зените,
Желтеет пшеница,
Поспеет вот-вот.
Молочною речкою
Гречка цветет.
По краешку неба
Плывут облака,
И марево хлебом
Пропахло слегка.

Не только ребенок взирает 
на божий мир сквозь призму 
таких светлых строк – взрос-
лый человек вдруг ощущает 
себя в том далеком детстве, где 
мир так широк и ясен.

Н е с м о т р я  н а  о б и л и е 
уменьшительно-ласкательных 
суффиксов, в ее стихах нет 
и намека на сюсюканье, на 
подлаживание под фальшиво-
детский стих (этого добра 
полным-полно в бездарных 
поделках для ребят), нет назой-
ливой назидательности. Есть 
яркие поэтические картинки, 
есть открытия, тонкая ирония 

и глубокое проникновение в 
ребячьи души.

Под кустами винограда
Поискать мне мячик надо.
Я хотел туда пойти –
Села жаба на пути.
Толстая, важная,
Как семиэтажная.
Я-то жабу не боюсь.
Ну, расселась – ну и пусть.
Пусть она сидит в саду.
Мячик я потом найду.

Много раз выступал вместе  
с Раисой Ефремовной перед 
разной аудиторией. Считал 
важным для себя читать каж-
дый раз новые стихи, как бы 
«обкатывая» их, проверяя на 
слушателях. Рая же неизменно 
читала уже признанные, выве-
ренные, в том числе и детские. 
И всегда их принимали «на 
ура!», то есть с радостным от-
кликом, хотя многие слышали 
эти стихи по многу раз.

Загадка?
Наверное. 

Загадка истинной поэзии.
Понятен и тот успех, кото-

рый выпал на долю россошан-
ского детского поэтического 
клуба «Малая Медведица». 
Создавшая его и много лет 
руководившая им Раиса Еф-
ремовна Дерикот учила юных 
поэтов видеть мир  «незамы-
ленным» взором, чувствовать и 
ценить русское слово, ибо лю-
бой учитель способен научить 
только тому, что сам хорошо 
знает и чувствует. Она нянчи-
лась со своими питомцами, 
общалась с их мамами и бабуш-
ками, терпеливо правила несо-
вершенные творения, помогала 
проклюнуться божеским за-
даткам. Лена Сибирко, Ната-
ша Пустовая, Женя Евченко, 
Лариса Голоскокова и другие 
ребята не забудут поэтические 
уроки Раисы Ефремовны, вне 
зависимости от того, станут ли 
они профессионально работать 
над словом в дальнейшем или 
нет. 

Она учила чувствовать и 
ценить поэзию.

За свой счет ездила по дерев-
ням и заброшенным хуторам, 
отыскивала бабушек – на-
родных умелиц, толковала с 
ними об украинских и рус-
ских национальных костюмах, 
срисовывала узоры вышивок. 
Умение сходиться с людьми 
у нее было феноменальным. 
Некоторые дарили ей дорогие 
их сердцу старинные рушники, 
подзоры, пояса, а то и женские 
расшитые костюмы, будучи 
уверенными, что у нее красота 
эта не пропадет, а станет до-
стоянием всеобщим.

Помню, с каким увлече-
нием, с каким знанием дела 
она толковала мне о русской 
и украинской национальной 
вышивке, что означает каждый 
узор, как можно по узору узнать, 
замужем ли его хозяйка или уже 
вдовствует, на что надеется и что 
любит, какое горе пережила. 
То есть целая повесть-судьба 
читается в узоре-вышивке для 
понимающего. 

Со своей выставкой нацио-
нальных костюмов и вышивок 
она бывала и в Воронеже, и в 
Кантемировке, и в украинском 
Рубежном. Да мало ли где она 
только не бывала – всегда была 
легка на подъем! 

…Утрата человека всегда 
многомерна. Тем более такого 
талантливого. И потому - мно-
гие поэты откликнулись на эту 
утрату душевными стихами, 
воспоминаниями. Вышел сбор-
ник «Судьбу благодарю», где 
помещены Раины стихи и вос-
поминания о ней Н.Корхова, 
О.Одинцовой, Г.Севрюкова, 
Ан.Цимбала, Н.Семерниной, 
П.Болотова. 

А совсем недавно вышла 
книга избранных стихов Раисы 
Дерикот – лучший подарок ее 
друзьям и почитателям.

Виктор БеликОВ, 
член Союза писателей РФ.

г. Россошь.

ВЕСТИКилометры...
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Гостинцы для 
танкистов 

С гостинцами в Белгород-
скую область отправился 
председатель Кантемиров-
ского районного Совета 
ветеранов Александр Ко-
былкин. Он навестил старых 
танкистов, которых война 
породнила с Кантемиров-
кой. Сельский житель Васи-
лий Адонин вспомнил, как 
шестьдесят пять лет назад 
освобождал железнодо-
рожную станцию в составе 
танкового корпуса, который 
назовут  гвардейским Канте-
мировским. А житель города 
Губкин Федор Литовченко 
передал в краеведческий 
музей и библиотеки свою 
книгу «Огненные дороги 
кантемировцев». Ветераны 
были искренне тронуты 
тем, что о них помнят во-
ронежцы.

За витриной 
универмага

Внешний лоск наших фир-
менных магазинов не всегда 
соответствует содержанию. 
В этом убедились сотрудники 
управления Роспотребнад-
зора, проверявшие жалобы 
граждан на торговлю нека-
чественными товарами. На 
продукцию ЗАО «Корпорация 
Грин» пришло, например, 
16 заявлений обиженных 
покупателей, на ООО «РС 
Провиант-3» - 21 жалоба, а 
всего на магазины 7 компа-
ний поступило 56 заявлений. 
После проверки предпри-
ниматели вынуждены были 
изъять из оборота 1345 кг 
пищевой продукции, 716 
литров алкоголя, 93000 
пачек табачных изделий. 
Кстати, несколько дней назад 
специалисты курского Рос-
потребнадзора проверили 
крупные партии так называе-
мого очищающего чая «Лэй 
Дэ» и чая «Жуйдэмэн для по-
худения». В обоих импортных 
«подарках» была обнаружена 
концентрация мышьяка, пре-
вышающего ПДК.

Сообщения подготовили: 
Борис ОРлОВ,  
Петр Чалый.
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За окнами снег и легкий 
морозец, а в плавательном 
бассейне «Спартак» запо-

тело стекло, отделяющее зиму 
от лета. Сегодня здесь жарко, 
потому что лучшие спортсмены 
детских и юношеских спортив-
ных школ соревнуются за кубок 
Воронежской области.

Волнуются, как обычно, зри-
тели – папы, мамы и прочие 
родственники и знакомые, не-
поддельная тревога в глазах 
тренеров – как-то покажут себя 
их воспитанники на этот раз! 
Звучит команда: «На старт!», и 
вот уже забурлили дорожки в 
такт мощному движению плов-
цов, помчались неумолимые 
секунды, и новые спортивные 
достижения стали реальностью.

Воронежская школьница, 
кандидат в мастера спорта 
анастасия Пискова, тренирует 
которую Светлана Кузнецова, 
в этот день установила новый 
рекорд области по плаванию 
вольным стилем на полтора ки-
лометра. Хорошие результаты 
показали спортсмены детско-
юношеской спортивной школы 
олимпийского резерва № 1, в 
которой за короткий период 
двое учащихся стали мастерами 
и 25 – кандидатами в мастера 
спорта. Несомненно, сегодня 
школа находится на подъеме.

Самые же горячие овации и 
поздравления в этот день были 
заслуженно адресованы ма-
стеру спорта международного 
класса анастасии Зябловой, 
завоевавшей бронзовую медаль 
на отборочном этапе Кубка 
мира в Москве, принимавшей 
также участие в чемпионате 
Европы.

Достигать новых рубежей в 
спорте Насте помогает ее отец, 
тренер высшей категории, 
мастер спорта по плаванию, не-
однократный чемпион зональ-
ных соревнований и участник 
чемпионатов России Геннадий 
Иванович Зяблов. Талант и 
трудолюбие позволили девочке 
стать мастером спорта в 14 лет, 
а к шестнадцати годам – ма-
стером спорта международного 
класса. Теперь задача Зябловых 
– участие в чемпионате мира 
среди юниоров, который будет 
проходить в Мексике. Есте-
ственно, отец настраивает дочь 
на призовое место.

Несмотря на убедительные 
успехи дочери, Геннадий Ива-
нович далек от эйфории: «Со-
стояние нашего вида спорта в 
настоящее время плачевно. Не 
хватает плавательных бассей-
нов как в Воронеже, так и в об-
ласти. Нет возможности даль-
нейшего роста для чемпионов, 

хотя есть немало талантливых 
ребят, которым приходится, к 
сожалению, уезжать в другие 
регионы».

Настя пока не собирается по-
кидать родной город, которому 
посвящает свои победы, но не 
секрет, что для повышения про-
фессионализма им с тренером 
приходится самим покупать 
абонементы в бассейн подвод-
ного плавания и добирать на 
его дорожках недостающие для 
тренировок часы. Кстати, по 
подсчетам тренеров, воронеж-
ские ребята могли бы входить 
в состав сборных России, если 
бы имели возможность «на-
плавать столь необходимые для 
подготовки к рекордам 5 тысяч 
километров». 

«Плавание как один из 
олимпийских видов спорта 
предполагает неплохое финан-
сирование на уровне Россий-
ской Федерации, но в регионах 
выживают пока кто как может. 
Нет у нас предпринимателей-
спонсоров, болеющих за этот 
вид спорта», - такое мнение 
сложилось у большинства тре-
неров и педагогов, и с этим не 
поспоришь.

Чем иным можно объяс-
нить тот факт, что Воронеж-
ский институт физкультуры 
упразднил даже саму кафедру, 
а такую важную дисципли-
ну, как техника плавания, 
изучают и сдают… в учебной 
аудитории? В общем, плавают 
наши студенты «аки посуху»! 
а в Калачеевском и Хохоль-
ском районах, где готовятся 
к открытию бассейны, детей 
некому учить. В Боброве рай-
онная администрация готова 
даже предоставить квартиру 
для тренера по плаванию, но 
таких смельчаков пока не на-
шлось. О том, что в нашем ре-
гионе недостаточно внимания 
уделяется этому серьезному 
олимпийскому виду спорта, 
свидетельствует и тот факт, 
что забвению предаются про-
шлые победы и имена. В том 
числе Игоря Глебова, воспи-
тавшего серебряного призера 
первого чемпионата мира в 
городе Белграде (1973г.), и 
большой группы мастеров 
спорта, участников и призеров 
чемпионатов СССР, Европы и 
многих престижных междуна-
родных соревнований.

Главный тренер сборной 
Воронежской области, он же 
главный судья соревнований 
на Кубок Воронежской обла-
сти, Сергей Стукалов считает, 
что по сравнению с прошлым 
годом результаты значительно 
улучшились, но в связи с тем, 

что бассейнов явно не хватает, 
мы вынуждены отдавать пер-
спективных ребят в Москву, 
Волгоград и другие города. Так, 
мастер спорта Павел Шершнев 
уехал в Волгоград, к Заслужен-
ному тренеру СССР авдиенко. 
Максим Молоков, Виталий 
Мельников и Игорь Неда-
лушко будут проводить свои 
тренировки в Москве. Они – 
призеры первенства России, 
выступали на первенстве Ев-
ропы, и с ними расставаться 
было очень жаль.    

ДЮСШОР № 1 имеет хо-
рошие спортивные традиции, 
которые поддерживает кол-
лектив в числе одиннадцати 
опытных тренеров, осущест-
вляющих подготовку будущих 
чемпионов, мастеров спорта. 
И что особенно приятно, нет-
нет, да появляются на спор-
тивном небосклоне настоящие 
звездочки большого плавания. 
Целая плеяда известных плов-
цов, окончивших именно эту 
школу, успешно выступала 
на Олимпийских ииграх. В 
их числе: серебряные при-
зеры Олимпийских игр-76 в 
Монреале – андрей Богданов 

и Олимпийских игр-80 в Мо-
скве – александр Чаев. Наш 
спортсмен Сергей Курбатов 
стал в 1984 году рекордсменом 
Европы. Бронзовым призером 
чемпионата России в 1996 
году стал Владислав Бесходар-
ный, а в 2000 году Михаил 
Корольков вошел в пятерку 
сильнейших в финале между-
народных соревнований на 
Кубок Москвы.

Сегодня самая яркая звез-
дочка – Настя Зяблова. Она 
приглашена в Санкт-Петербург 
для участия в соревнованиях 
сильнейших пловцов мира 
среди юниоров на приз имени 
Владимира Сальникова.

Но не рекордами едиными 
озабочен коллектив ДЮСШОР, 
в стенах которой ежедневно 
обучаются и тренируются более 
500 юных пловцов. Главное – 
это все-таки здоровье молодого 
поколения, а в конечном счете 
и здоровье нации.

Очередной этап областных 
соревнований показал и ра-
стущий интерес к плаванию в 
регионе. Для участия в сорев-
нованиях были представлены 
команды из Нововоронежа, 

Лисок и Россоши, где у ребят 
есть возможность заниматься в 
плавательных бассейнах. Среди 
них тоже есть таланты.

Однако не все благополучно 
пока в спорткомплексах столи-
цы Центрального Черноземья. 
К числу проблемных, по словам 
Заслуженного тренера  Рос-
сийской Федерации Вячеслава 
Семеновича алексеева, отно-
сится спорткомплекс «Факел», 
располагающий бассейном, 
в котором тренируются уча-
щиеся ДЮСШОР № 12. На-
ставник с горечью признает, 
что у пловцов нет условий для 
регулярных тренировок, по-
тому что бассейн… не работает 
с 30 апреля по 1 октября. «Ру-
ководство мотивирует эту си-
туацию проблемами с подачей 
горячей воды, - подчеркивает 
он, - однако никаких мер по ее 
исправлению не предпринима-
ет. Мало того, спорткомплекс 
содержится на 90 процентов за 
счет области, а 10 процентов 
финансирует муниципалитет. 
Вследствие такой двойной 
бухгалтерии город не спешит 
вовремя выделять средства, 
а дети оказываются перед за-
крытыми дверями».

Проигрыш здесь выражается 
отнюдь не в денежном выра-
жении, хотя он очевиден… Где 
это видано, чтобы 600  спор-
тсменов в разгар тренировок 
сезона оказывались на улице, 
чтобы современное спортивное 
сооружение не работало 5 ме-
сяцев в году в то время, как на 
миллион жителей областного 
центра всего три бассейна?

О «Буране» просто уже не-
ловко напоминать. Спортив-
ный зал авиационного кон-
церна перешел в частные руки 
и был закрыт. Теперь, спустя 
годы запустения, все труднее 
говорить не только о рекон-
струкции, но даже о проведе-
нии экспертизы его состояния. 
Школа пловцов здесь влачит 
жалкое существование. Сегод-
ня ребят приютил известный на 
левом берегу бассейн водных 
видов спорта, но там готовят 
спортсменов по подводному 
плаванию и прыжкам в воду, 
и на одной дорожке порой за-
нимаются до 20 человек.

В том, что тренеры – люди 
одержимые, пришлось убе-
диться воочию в ДЮСШОР 
№ 1. В тесном кабинете, где 
они собираются в начале не-
дели и конце рабочего дня, 
редко стоит тишина. Всегда 
есть что обсудить, обменяться 
полезным опытом. Тут не при-
нято сетовать на низкую учи-
тельскую зарплату и вообще 
на слабое финансирование. 
Заслуженный работник куль-
туры Владимир Николаевич 
Комаров с надеждой смо-
трит в будущее: «Хорошо, что 
профсоюз в лице директора 
спортклуба Валерия Петро-
вича Карташова позаботился 
о ремонте здания, стало на-
много уютнее. Сюда ведь не 
только дети ходят, но и их 
родители. Взрослые посещают 
группы здоровья, устраивая, 
как принято теперь говорить, 
корпоративный отдых. Зна-
чит, бассейн им тоже нужен».

Остается только надеяться, 
что недалеко то время, когда 
бассейны будут строиться 
такими же стремительны-
ми темпами, как, например, 
торгово-развлекательные цен-
тры. И в нашем миллионном 
мегаполисе, возможно, тоже 
появятся если не десять пла-
вательных бассейнов (как, 
например, в провинциальном 
городке Сатка под Челябин-
ском, насчитывающем всего 
89 тысяч населения), то хотя 
бы шесть, по числу районов 
города…

а пока предновогодние 
мечты тренерского состава 
скромны: ксерокс уже по-
лучили в подарок от бывших 
учеников, а вот о компьютере 
приходится лишь мечтать, на-
жимая на клавиши старенькой 
печатной машинки «Ятрань». 
Господа спонсоры, где же 
вы?...

Впрочем, все идет своим 
чередом, и коллектив надеется 
на успехи такого необходимого 
и полезного вида спорта, как 
плавание. И каждый раз же-
лает своим воспитанникам по 
традиции «быстрой воды» на 
очередных состязаниях.

Людмила БаЛаЛейкина.

Проблема

Плыть или не плыть –  
вот в чем вопрос…

Развитие массового спорта - национальная программа оздоров-
ления населения нашей великой державы, находящаяся под 
контролем Президента Владимира Путина, – это и есть фактор 
национального возрождения России. как же она реализуется 
в нашем регионе и какое развитие получит плавание – один 
из важнейших олимпийских видов спорта? на эти вопросы 
хочется получить ответы прежде всего от начальника управ-
ления по физической культуре и спорту Воронежской области 
александра Владимировича Панюкова, а также председателя 
комитета по делам молодежи и спорту областной думы Петра 
ивановича Семенова.

 Руководитель Федерального агентства по физической культуре 
и спорту РФ Вячеслав Фетисов, принимавший участие в открытии 
двух региональных спортивных комплексов в Воронеже и 
Боброве, вручает цветы и удостоверение мастера спорта 
международного класса по плаванию Анастасии Зябловой.

Один из важных олимпийских видов спорта требует к себе 
пристального внимания воронежских властей

Официальное название сего 
торжества – Дни армянской 
культуры в Воронеже. Ини-
циатор проведения – граж-
данская организация «аНИ», 
входящая в состав  областной 
Общественной палаты. По-
нятное дело, речь идет не о тех 
армянах, что проживают в суве-
ренной стране,  которая ранее 
входила в состав СССР.

- Нас, армян с российским 
гражданством, в Воронежской 
области насчитывается без 
малого 50 тысяч, - сказал на 
торжественной церемонии 
открытия праздника исполни-
тельный директор названной 
организации Юрий Восканян. 
– Почему-то принято считать, 
что большинство из нас – это 
жертвы Спитакского и Лени-
наканского землетрясений, 
которые случились два десятка 
лет назад. Таких людей много, 
и спасибо Воронежу за то, что 
он приютил их. Но будет всем 
известно: армяне живут здесь 
почти 150 лет. Их потомки про-
несли через полтора столетия 
свою самобытную культуру и 
с честью трудились во благо 
своей новой Родины…

В визитной карточке от-

ставного военного Восканяна 
значится: доктор истории и 
политологии. Знающий, стало 
быть, человек. Не передать 
словами, с каким увлечени-
ем и темпераментом Юрий 
Размикович рассказывал во-
ронежцам об «армянских» 
«фактах, событиях, людях», 
«имевших место» в истории 
нашего славного города. К 
примеру, о героизме воинов 
полка, сформированного в 
Ереване и защищавшего Во-
ронеж от немецко-фашистских 
захватчиков. В то же время 
звучала признательность в 

адрес «русских братьев», по-
могавших армении в трудную 
минуту, начиная с Петровских 
времен и кончая названными 
выше землетрясениями, когда 
воронежский врач Борис Пле-
ханов одним из первых прибыл 
в «зону народной беды»…

В свою очередь гром апло-
дисментов вызвало выступле-
ние представителя осетинской 
общины в Воронеже – он по-
благодарил армян за то, что они 
одними из первых сдали кровь 
для жертв трагедии в Беслане. 
«Наша дружба скреплена кро-
вью в прямом смысле слова, - 

сказал он, - и все мы – дети Рос-
сии». Держал признательную 
речь и заместитель командира 
подшефной воинской части, в 
которой служит много армян.

Особенность прошедших 
Дней в том, что по их ходу со-
стоялось чествование армян, 
прославивших воронежскую 
землю и даже Россию в целом. 
Грамоты, книги и цветы из рук 
нового председателя «аНИ», 
известного предпринимателя 
Гарика арутюняна получили 
новоиспеченные кандидаты 
и доктора наук, победители 
различных творческих конкур-

сов, «прекрасные наставники 
прекрасной молодежи», спор-
тсмены… За «заслуги перед 
Отечеством и воспитание до-
стойного сына» торжественно 
поблагодарили маму побе-
дителя первенства мира по 
прыжкам на батуте 17-летнего 
Сергея азаряна. «Он сейчас ле-
тит на большие соревнования в 
Китай», - со знанием дела со-
общил Юрий Восканян.

…Надо ли много говорить о 
том, как самобытно и зажига-
тельно выступают с концерт-
ными номерами армяне? а с 
каким увлечением пели юные 
воспитанники воскресной 
школы, которой  подвижни-
чески руководит Ишхан Хача-
трян! К слову, из 80 учеников 
этой школы 20 с лишним – от-
нюдь не армяне, они учатся 
здесь искусству древнейшего 
народа, которое имеет миро-
вую ценность.

- Ковер одного цвета не 
радует глаз и не берет за душу, - 
сказал на празднике начальник 
городского управления куль-
туры Иван Чухнов. – Народ-
труженик, талантливый и ще-
дрый армянский народ вносит 
свои неповторимые краски в 
многоцветную жизнь воро-
нежского края. Пусть же они 
не поблекнут никогда! Будем 
же едины и впредь…

николай СтаРых. 
Фото Михаила ВязоВого.

мы – российский народ

Краски дружбы
Армяне дорожат Вороне-
жем и Россией в целом. 
Такой вывод можно сде-
лать из этого  праздника, 
прошедшего в областном 
центре.

«Коммуна»  
ваш Консультант

Раздел  ведет  Лариса  КасюКова. Тел. 551474

Жилищный воПрос
консультирует Мария ишкоВа, сотрудник адво-
катской конторы геннадия Маклакова (г.Воронеж, 
ул.Пушкинская, 22/17, тел. 77-71-60).

Собственность мужа
Муж оплатил квартиру до заключения нашего брака, а 
свидетельство на право собственности получил через 
год после заключения брака. Является ли эта квартира 
нашей совместной собственностью или это собствен-
ность мужа?

Согласно ст. 34 Семейного кодекса РФ, совместной соб-
ственностью супругов является имущество, нажитое супругами 
во время брака. При этом закон закрепляет, что имущество 
должно быть приобретено за счет общих доходов супругов. 
В вашей ситуации муж приобрел квартиру на свои денежные 
средства до заключения брака. Поэтому данная квартира яв-
ляется собственностью вашего мужа.

Право на крышу
Во время брака с женой купили квартиру, но я в ней не 
прописан. Развелись. Имею ли я право на жилую площадь 
в этой квартире?

Так как квартира была приобретена в период брака, то 
данная квартира является вашей совместной собственностью, 
согласно ст. 34 Семейного кодекса РФ. Прописаны вы или нет, 
не влияет на право собственности. В соответствии с п. 7 ст. 38 
СК РФ вы вправе обратиться в суд с исковым заявлением о 
разделе данной квартиры как совместно нажитого имущества, 
если не прошло три года с момента развода.

Права несовершеннолетних
Можно разъяснить права несовершеннолетних при при-
ватизации жилья?

В соответствии со ст. 11 Закона РФ «О приватизации жи-
лищного фонда в Российской Федерации» от 4.07.1991г. № 
1541-1, несовершеннолетние, ставшие собственниками за-
нимаемого жилого помещения в порядке его приватизации, 
сохраняют право на однократную бесплатную приватизацию 
жилого помещения в домах государственного и муниципального 
жилищного фонда после достижения совершеннолетия.

Особенности приватизации жилого помещения с участием 
несовершеннолетнего закреплено в ст. 2 вышеуказанного 
Закона.

суд да дело
ответы на письма читателей  подготовила Жанна хРа-
Пина, адвокат адвокатской консультации №1 Ленин-
ского района Воронежа.

В гражданском браке
Отец с матерью в браке не состоял. Могу ли я, их сын, быть 
наследником их имущества?

Если брак между родителями не был зарегистрирован, то 
дети, родившиеся от такого брака, после матери наследуют 
всегда, а после отца – лишь только в случаях, когда отцовство 
подтверждено в установленном законом порядке.

В частности, отцовство может быть подтверждено:
- решением суда, в котором лицо признается отцом ребенка;
- органами загса на основании совместного заявления 

родителей;
- либо записью об отце в свидетельство о рождении детей, 

родившихся в незарегистрированном браке до 08.07.1944г.

Обязательная доля
Кто из родственников-наследников имеет право на обяза-
тельную долю независимо от содержания завещания?

Каждый гражданин вправе завещать свое имущество по 
своему усмотрению. Свобода завещания ограничивается 
правилами об обязательной доле в наследстве.

Есть категория лиц, которые наследуют в любом случае, даже 
если по завещанию все имущество завещано другим и даже 
если по завещанию они лишены наследства.

Заметим сразу, что установлены ГК РФ случаи, когда суд 
может уменьшить размер обязательной доли или вообще от-
казать в ее присуждении.

В соответствии с п. 1 ст. 1149 ГК РФ на обязательную долю 
в наследстве имеют право:

- несовершеннолетние или нетрудоспособные дети насле-
додателя (в том числе усыновленные),

а также нетрудоспособные:
- супруг,
- родители (усыновители),
- иждивенцы умершего.
Эти лица  наследуют независимо от завещания не менее 

половины доли, которая причиталась бы каждому из них при 
наследовании по закону. 

Лица, имеющие право на обязательную долю в наследстве, 
теряют это право в том случае, если они признаны недостой-
ными наследниками.

Таковыми признаются граждане, совершившие неблаго-
видные действия в отношении наследодателя, если эти обстоя-
тельства подтверждены в судебном порядке.

«Хочу составить завещание…»
Как правильно составить завещание?  Можно ли его изменить, 
отменить, дополнить? Каков порядок этой процедуры?

Каждый гражданин вправе завещать свое имущество по 
своему усмотрению. Свобода завещания ограничивается 
правилами об обязательной доле в наследстве.

По общему правилу завещание должно быть составлено 
письменно, собственноручно подписано завещателем и нота-
риально удостоверено. На завещании должны быть указаны 
место и дата его удостоверения.

В самом начале документа указывается, что это – завеща-
ние, а также где (город, село) и когда (год, месяц, число) оно 
составлено. Далее завещатель пишет, что он (фамилия, имя, 
отчество), проживающий по адресу (адрес постоянного места 
жительства), на случай его смерти делает  следующее распоря-
жение: «Все мое имущество, какое ко дню моей смерти окажется 
мне принадлежащим, где бы таковое ни находилось и в чем бы 
оно ни заключалось, я завещаю (указывается фамилия, имя, 
отчество наследника).

Далее в завещании указывается, что содержание ст. 1149 
ГК РФ (об обязательной доле в наследстве) завещателю 
разъяснено, что один экземпляр завещания хранится в делах 
нотариальной конторы (наименование нотариальной конторы 
по последнему месту жительства завещателя), а другой вы-
дается завещателю. После чего завещание  подписывается 
завещателем.

Завершается оформление завещания удостоверительной  над-
писью нотариуса и отметкой с номером реестра, в котором оно 
зарегистрировано, размер взысканной государственной пошлины 
и ставится подпись нотариуса. Все это скрепляется печатью.

Завещание может быть удостоверено у любого нотариуса. 
При удостоверении завещания нотариус проверяет личность 
завещателя и его дееспособность, поэтому необходимо прийти 
к нотариусу с паспортом.

Часто возникает вопрос: нужно ли предоставлять нотариусу 
документы, подтверждающие право собственности на завещае-
мое имущество? Нет, никаких доказательств  при удостоверении 
завещания не требуется.

Завещание необходимо предоставить нотариусу не менее 
чем в двух экземплярах, один из которых остается в делах 
нотариальной конторы.

Вы можете прийти к нотариусу с двумя экземплярами гото-
вого завещания, а можете обратиться к нотариусу, и он соста-
вит для вас проект завещания. За удостоверение завещания 
взимается пошлина.

Завещатель вправе отменить или изменить составленное 
им завещание в любое время после его совершения, не ука-
зывая при этом причины его отмены или изменения. Для этого 
нужно либо уведомить нотариуса об отмене завещания, либо 
составить новое завещание.

Завещатель не обязан сообщать кому-либо о содержании, 
об изменении или отмене завещания.

вЕстИ
С песней  
по жизни

Творческая встреча, посвя-
щенная памяти Заслуженного 
работника культуры РФ, са-
модеятельного композитора 
Николая Басова, прошла в 
Россоши. Его песни пели вы-
пестованный им же народный 
хор села Новая Калитва, 
лауреат международных фе-
стивалей, а также известные 
в округе художественные 
коллективы. Друзья читали 
стихи о человеке, оставившем 
светлый след на земле.

Перезагрузка 
юмора 

О том, насколько жива в Бо-
рисоглебске традиция Клубов 
весёлых и находчивых, можно 
судить, например, по резуль-
татам недавнего смотра 
школьных команд. Чуть позже 
в городском, например, кон-
курсе «Молодой КВН-2007» 
приняло участие восемь 
студенческих команд. 
Это соревнование было от-
борочным туром областного 
фестиваля команд КВН «Зо-
лотая ворона». Год назад на 
очередном слёте весёлых и 
находчивых в Бутурлиновке 
борисоглебцы стали его побе-
дителем, поэтому очередной 
фестиваль состоялся накану-
не новогодних праздников в 
их городе. На сей раз победила 
россошанская «Перезагруз-
ка». Хозяевам же нынешнего 
фестиваля, выступавшим под 
названием «Два в одном», 
досталось почётное второе 
место. На третьем же – остро-
умцы из Острогожска. 

Петр ЧаЛый,  
Василий ЧеРноуСоВ. 
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СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ

На лечение и отдых
С 1 января 2005 года на Фонд

социального страхования Рос�
сийской Федерации возложе�
на обязанность по обеспече�
нию льготных  категорий граж�
дан   путевками на санаторно�
курортное лечение.

До этого времени в Воро�
нежской области органами со�
циальной защиты населения
ежегодно в санатории направ�
лялось 3�3,5 тыс. граждан. За
три последних года Воронежс�
ким региональным отделени�
ем Фонда социального страхо�
вания РФ выдано около соро�
ка тысяч санаторно�курортных
путевок. Более шести тысяч
получили инвалиды и участ�
ники Великой Отечественной
войны, почти пять тысяч �
дети�инвалиды. Инвалидам,
имеющим III степень ограни�

Результаты работы Воронежского регионального отделе�
ния Фонда социального страхования РФ по обеспечению
граждан, имеющих право на получение государственной
социальной помощи в виде набора социальных услуг, путе�
вками на санаторно�курортное лечение.

чения способности к трудовой
деятельности, и детям�инвали�
дам предоставлялась также
вторая путевка для сопровож�
дающего лица. Кроме того, с
путевками на санаторно�ку�
рортное лечение граждане по�
лучали   талоны на право бес�
платного проезда в санаторий
и обратно.

В связи с тем, что для мно�
гих инвалидов, чье состояние
здоровья отягощено сопутству�
ющими заболеваниями, возра�
стными изменениями, поезд�
ка на отдаленные курорты зат�
руднена или противопоказана,
большинство из них приняли
на лечение наши местные
здравницы: клинический сана�
торий имени Горького, сана�
тории имени Цюрупы и имени
Дзержинского. Здравницы

прекрасно оснащены совре�
менным лечебно�диагности�
ческим оборудованием и про�
водят лечение по различным
профилям заболеваний. Не
выезжая за пределы области,
санаторно�курортное лечение
получают больные, страдаю�
щие сердечно�сосудистыми
заболеваниями, заболевания�
ми органов дыхания, пищева�
рения, опорно�двигательного
аппарата, нервной, эндокрин�
ной, мочеполовой систем.

Путевки распределялись не
только в местные санатории,
но и санатории, расположен�
ные на курортах Краснодарс�
кого края и Кавказских Мине�
ральных Вод. С 2005 года в са�
наториях курорта Сочи отдох�
нули и поправили свое здоро�
вье более четырех тысяч граж�
дан льготных категорий, на ку�
рорте Анапа побывали более
1,8 тысячи человек, более 900
инвалидов получили санатор�
но�курортное лечение на ку�

рорте Пятигорск, чуть меньше
1 тысячи – в Кисловодске, бо�
лее 1,4 тысячи человек – на
курорте Ессентуки.

Разнообразен возрастной
состав граждан льготных кате�
горий, получивших санаторно�
курортное лечение. Пятьдесят
процентов от общего количе�
ства путевок � более 19,5 тыся�
чи � выдано гражданам в воз�
расте от 50 до 70 лет. Двадцать
путевок выдано гражданам
старше 90 лет.

В 2007 году для граждан
льготных категорий Воронеж�
ским региональным отделени�
ем Фонда социального страхо�
вания Российской Федерации
было приобретено 9747 путе�
вок. Кроме того, для инвали�
дов, проживающих в Воронеж�
ской области, в минувшем году
Центральным аппаратом Фон�
да социального страхования
Российской Федерации было
выделено 228 путевок. Это пу�
тевки для больных, нуждаю�

щихся в лечении в специали�
зированных санаторно�курор�
тных учреждениях: для инва�
лидов по зрению (80 путевок),
для слабослышащих (82 путе�
вки) и больных с последствия�
ми заболеваний и травм спин�
ного мозга (66 путевок).

Несмотря на то, что за три
года проведения социальной
реформы санаторно�курорт�
ным лечением обеспечено
большое количество граждан,
очередь нуждающихся в нем
не уменьшается. В 2008 году
работа в этом направлении
будет продолжена. В настоя�
щее время Воронежским ре�
гиональным отделением Фон�
да социального страхования
РФ заключены государствен�
ные контракты с 5 местными
здравницами на оказание ус�
луг по осуществлению сана�
торно�курортного лечения
граждан льготных категорий.
Первые заезды состоятся уже
в конце января.

МЫСЛИ У ТЕЛЕВИЗОРА

Новогоднее телевидение с
каждым годом всё потусто�
роннее. Это уже не крупно�
бюджетная замена воздуш�
ным шарам из анекдота, ко�
торые «такие же, но не раду�
ют». Какие, блин,  шары?
Эфир захватили марсиане: с
тремя головами, фиолетовым
хвостом и жабрами! Они даже
не лишены своеобразного
болезненного обаяния, однако
язык их всё равно пока слож�
но понять.

Да марсиане и не стремят�
ся к нашему пониманию. Им
и так неплохо.

Возможно, всё проще. По
замыслу сценаристов, адек�
ватно воспринять шоу мож�
но лишь в состоянии макси�
мального опьянения; но ка�
ково тем, кто лишь слегка
пригубил шампанского?!!

По большим праздникам
марсиане склонны шутить.
Это не может не расстрогать
земных обывателей, даже
если те обречены быть со�
жранными весельчаками. За�
буду ли когда�нибудь песню
из фильма «Бандитский Пе�
тербург» в жалобном испол�
нении десятка шестилетних
детишек, одетых зайчиками
и снежинками? Года три на�
зад в новогоднюю ночь актё�
ры, прославившиеся ролями
бандитов (типа, Космос и ещё
пацаны какие�то), спели,
выстроившись в ряд, песню
из «Д’Артаньяна и трёх муш�
кетёров» «Когда твой друг в
крови, алягер ком алягеро».
Привычная, казалось бы,
криминальная тема развива�
ется весьма неожиданно. Нет
ли тут намёка на то, что зри�
тель вконец обинфантилил�
ся? Но ради таких ли сюрп�
ризов стоило украшать ёлку,
резать салаты, доставать из
холодильника шампанское?

...В середине девяностых,
когда в новогоднюю ночь на
экранах появился первый
выпуск «Старых песен о глав�
ном», думалось с надеждой:
наконец�то мы распрощаем�
ся, смеясь, с прошлым. И
пойдём дальше. Хоть куда�
нибудь.

Но один Новый год сме�
няется другим, на дворе уже

Плохо
забытое
старое

2008�й, а телевизор всё кор�
мит нас прошлым. Кочующи�
ми с канала на канал фильма�
ми про Шерлока Холмса и
Шурика. Любительскими ви�
деосъёмками спящих детей,
застрявших в конуре собак и
падающих во время пьяного
брачного танца молодожёнов.
Песнями, рождёнными со�
всем в иных условиях, в ином
контексте. Даже обзор лю�
бовных похождений Бритни
Спирс и Пэрис Хилтон на ка�
нале «Муз�ТВ» оказался по�
запрошлогодним!

Авторы «Старых песен о
главном», кстати, не скры�
вали: извините, ребята, но�
вых песен пока не придумала
жизнь, поэтому давайте пока
над старьём поприкалываем�
ся. Нынешним же продолжа�
телям традиций новое и не

нужно. Нет своих песен – и
ладно. Отсутствуют новые те�
лефильмы про Новый год �
ну и что? Пригласим участ�
ниц группы «Виа Гра», им
даже петь не стоит, тем более
говорить: пусть просто ходят
туда�сюда. А потом кто�ни�
будь из «Камеди клаба» про�
изнесёт слово на букву «ж» �
что может быть смешнее?

Зачем придумывать новое,
если 2008 год ничем не лучше
1967 года? И 2917 не будет от�
личаться от 2008�го, даёт нам
понять телевизор. Никаких
перемен в России не было и
не будет. Деды, залив за во�
ротник, пели под расстроен�
ную гитарку «Если у вас нету
тёти», потом отцы, теперь и
дети дорвались до потёртых
струн.

Характерный пример �
судьба мальчиков и девочек с
«Фабрики звёзд». Они приез�
жают в столицу, чтобы стать
русскими Джастином Тим�
берлейком и Кристиной
Агиллерой, а через год, не
вынув серёжки из пупка, поют
на концерте, посвящённом
Дню милиции, r’n’b�версию
песни «Мой адрес � не дом и
не улица, мой адрес � Советс�
кий Союз». И Путин с Луж�
ковым умилённо внимают,
сидя в правительственной
ложе.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Галерея
ХЛАМа

 Народу собралось много и
чтобы протиснуться внутрь,
пришлось слегка поработать
локтями. Вначале удивили со�
бравшиеся посетители, они
были несколько специфичны
– молодые парни с косичка�
ми, а девушки…, впрочем, пос�
ле праздника о них ни слова.
Затем поразили выставочные
экспонаты. В центре первого
зала под самый потолок воз�
неслась статуя «Неотразимая
волна» работы Сергея Горш�
кова. Она оригинальна уже тем,
что ни волны, ни неотразимо�
сти в ней нет. Впрочем, произ�
ведение искусства трудно, по�
рой совершенно невозможно
описать словами – это надо
видеть. Вдоль стен красовались
произведения различных сти�
лей и направлений современ�
ного, если так можно выра�
зиться, изобразительного ис�
кусства. Наивное творчество
соседствовало с коллажами и
муляжами, этюды в технике
пастэли с довольно топорны�
ми деревянными изделиями.
Документальная фотография с
большой претензией на худо�
жественность, соперничала
одновременно и с лубком, и
ржавым листом железа со сле�
дами рисунка мелом. Запом�
нился барельеф Сталина и
электрическая птица, которая

В первую субботу года, в Ленинском районе Воронежа име�
ло место быть удивительное и пока что мало замеченное
широкой публикой событие: в доме номер один на Депутат�
ской улице открылась художественная галерея ХЛАМ.
двигала крыльями. Обратил
внимание на авангардные пор�
треты художников и музыкан�
тов работы Леонида Тишкова
и «Трубящего ангела» Сергея
Горшкова. Не обошлось и без
некоторого заимствования го�
голевских сюжетов: месяц,
ночь, лубочные сценки народ�
ной жизни и фантасмагории –
вот неполный круг вечных тем
для художника.

Среди авторов есть и знако�
мые имена. Это воронежские
художники Алексей Загород�
ных и Александр Ножкин. Есть
гости из Москвы и Петербур�
га, но никого нет из глубинки.
Наверное, не все еще оценили
провинциальный хлам села…

К слову, организатор про�
екта – владелец видеосалона

Алексей Горбунов сотовари�
щи, под ХЛАМом подразуме�
вают союз художников, лите�
раторов, артистов и музыкан�
тов. Некоторые из них уже за�
светились на открытии галереи.
Молодой человек читал слегка
хулиганские стихи, а две дамы в
бальных нарядах изобразили
нечто среднее между статикой
живописного полотна и дина�
микой танцевальных па.

Впрочем, цели своей орга�
низаторы достигли: художе�
ственная жизнь города стала
гораздо разнообразней. Сло�
вом, ночь перед Рождеством
удалась на славу. Однако чер�
товщинки было всё�таки ма�
ловато…

Посетитель галереи
Михаил ВЯЗОВОЙ.

Поздравляем
генерального

директора
ООО НПП ВЗЭ

МАРКЕЕВА
Анатолия

Николаевича
с днем рождения!

Желаем долгих лет
жизни, семейного
счастья, здоровья!
И еще долго, долго
с нами поработать!

Ветераны	
коминтер	

новцы.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

2 января � день рождения депутата областной Думы

В.Н.ЭКТОВА
Уважаемый Владимир Николаевич!
Примите самые искренние и сердечные поздравления

депутатов областной Думы с днем рождения. От всей души
желаем Вам больших успехов в депутатской, профессио�
нальной и общественной деятельности, творческого подъе�
ма, большого человеческого счастья, крепкого здоровья и
жизненного благополучия.

*  *  *
8 января � день рождения депутата областной Думы

С.Н.ПОЧИВАЛОВА
Уважаемый Сергей Николаевич!
Примите искренние поздравления депутатов област�

ной Думы с днем рождения. От всей души желаем Вам
счастья, здоровья, бодрости духа, оптимизма, понимания
и поддержки со стороны близких Вам людей и товарищей
по работе. Успехов вам в депутатской и общественной
работе, творческого подъема и претворения в жизнь
всего намеченного.

В ЧАСЫ ДОСУГА

1 3 6 7 9

4 1 8 5

9 3 6

3 1 4 5

2 6

1 9 8 3 4

6 3 1

2 7 5 6 8

5 7 1 9

Судоку 9 х 9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они

не повторялись ни в горизонтальных и вертикальных строках,
ни в квадратах 3 х 3.

Составил Виктор МАРЕЙ.
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Ответы на сканворд (29 декабря)

Ответы на судоку (29 декабря)

7 4 3 8 6 9 2 5 1

2 5 8 3 1 4 9 7 6

9 1 6 5 7 2 8 3 4

1 3 7 9 2 5 6 4 8

8 6 9 7 4 3 1 2 5

5 2 4 6 8 1 7 9 3

6 8 2 4 5 7 3 1 9

4 9 1 2 3 6 5 8 7

3 7 5 1 9 8 4 6 2

РЕКЛАМА

СОБЕРИ СВОЮ КОЛЛЕКЦИЮ!
Издательский дом «Коммуна» начал издание серии книг «Биография

воронежского памятника». Автор серии – известный воронежский краевед
В.И.Кононов.

В настоящий момент вышли из печати книги «Памятник генералу Черняховскому»,
«Памятник императору Петру Великому», в производстве находится «Памятник собаке»
(о памятнике литературному герою Г.Троепольского «Белый Бим Черное ухо»).

В чем достоинство этих книг? Автор обстоятельно рассказывает о судьбе каждого
воронежского памятника, о подобных монументах в других городах. Приводит массу
интересных историй, связанных с тем или иным сооружением. Книги адресованы
читателям всех возрастов, для которых близка и интересна история родного края. Они
могут стать незаменимым источником информации для школьников, студентов по
истории родного края. Всего планируется издать более полутора десятков книг.

Соберите их – и у вас будут под рукой эти полезные и нужные книги!
Книги можно приобрести  в воронежских магазинах «Библиосфера»,

«Лики Воронежа», «Книжный мир семьи», «Амиталь», «Маско», в киосках
«Роспечати», а также в редакции газеты «Коммуна». Справки по тел. (4732)
39<00<87.

Эфир захватили марсиане.Эфир захватили марсиане.Эфир захватили марсиане.Эфир захватили марсиане.Эфир захватили марсиане.


